



Blogs, jeux, newsletter, posts...
Inscrivez-vous sur laprovence.com

Ma Provence

identifiant
Mot de passe
oublé ?

Inscrivez-vous !

Réagissez, jouez,
créez un blog...

La Provence.com

lundi 01 septembre 2008

14h 26°
17h 26°

Accueil Actualités Economie Sports OM Sortie Loisirs Vie Pratique Communautés Annonces Votre édition Recherchez OK

Accueil > Région

L'émotion après la mort en Afghanistan du caporal-chef Rodolphe Penon, du 2e REP de Calvi

Publié le mercredi 20 août 2008 à 09H10

79 contributions

"On est des soldats. On savait qu'on n'était pas venu ici pour vendre du muguet." L'un des soldats de garde au camp Warehouse de Kaboul tente de se reconforter en utilisant une expression classique des militaires frappés par le deuil. Maigre consolation. Il a les machoires serrées. Très serrées. Il appartient au Régiment de marche du Tchad. Et l'un de ses copains "un Marsouin comme moi", dit-il, est mort dans la nuit de lundi à mardi, avec huit paras du 8e Régiment parachutiste d'infanterie de Marine de Castres et un autre du 2e REP de Calvi.

Ce dernier, Rodolphe Penon, caporal-chef, était infirmier. À 40 ans, il était père de deux enfants, âgés de 14 et 16 ans. Il avait rejoint l'Afghanistan à la fin du mois de juillet. Son engagement lui avait valu le plus haut grade des hommes du rang. "Les soldats français sont tombés dans une véritable embuscade", explique le général Blanchette, qui présente ses "condoléances aux militaires français et au peuple de France, car on sait très bien l'importance de l'opinion publique dans ce genre de conflit".

L'attaque a eu lieu lors d'une coordination entre le RMT, qui achève sa mission, et le 8e RPIMA, arrivé début juillet : "La colonne de véhicules, forte de moins de 100 hommes, a été attaquée au mortier dans un milieu péri-urbain", ajoute le militaire canadien, porte-parole de l'Isaf. Un terrain qui a semble-t-il compliqué la tâche des avions américains et français venus en renfort.

"La Force d'action rapide de Kaboul est aussi intervenue, ainsi que des éléments d'un poste avancé", poursuit le général, qui évalue à plus de 100 - "une très grosse opération pour eux" -, le nombre des assaillants, "qui ont subi de lourdes pertes". Il ne veut pas en livrer une estimation, pour ne pas faire un "décompte macabre". En tous cas, côté tricolore, "c'est une des plus grosses pertes de l'armée française depuis Bouaké en Côte d'Ivoire", (le bombardement d'un avion avait tué neuf soldats en 2004), reprend un autre Marsouin.

"Dire que Sarkozy avait traité les soldats de l'armée de Terre 'd'amateurs'", gronde un autre. Le président de la République est attendu ce matin à Kaboul, sans doute à Warehouse où a été dressée une chapelle ardente et où ont été rapatriés les blessés.

Blessés qu'il n'a pas été possible de voir hier. Selon le lieutenant colonel Bruno L., officier de communication des forces françaises, "aucun ne présente à ce stade des signes nécessitant une aide psychologique intensive. Il y a une tradition de parole et d'écoute très forte, les soldats ont été pris en charge par leurs camarades."

Des camarades qui se disent tous "tristes", "malheureux". "Je préfère sortir mon uniforme d'apparat pour défilier le 14 juillet que pour enterrer un copain", dit l'un d'eux. Mais qui disent tous vouloir "accomplir la mission". Leurs chefs leur ont dit que c'est en Afghanistan qu'on peut le mieux lutter contre le terrorisme dans le monde, en général, et en France, en particulier. "On est des professionnels. Il arrive ce qu'il doit arriver".



Thierry Noir, envoyé spécial à Kaboul (tnoir@laprovence-presse.fr)

Postez une contribution



Rodolphe Penon a trouvé la mort en Afghanistan.

PhotoDR

En savoir plus

Lire aussi : l'armée française sous le feu au coeur de l'Afghanistan

Votez : après la mort de dix soldats, faut-il que la France se retire d'Afghanistan ?

Article : Un député critique la fermeture des bases de Briançon et Barcelonnette

Article : Vu sur LCM : "Une opération extrêmement dure" à Kaboul, selon Teissier

Article : Afghanistan : Michel Vauzelle exprime son émotion et s'interroge

Article : L'Afghanistan, jusqu'à quand ?

La région en direct

Un jeune grièvement blessé par un taureau
11H49 : Graveson

Rugby : Boudjellal convoque ses hommes
11H33 : Toulon

Violente collision sur la Gineste
11H25 : Cassis

Eurocopter : l'affaire de harcèlement renvoyée au 24 octobre
10H37 : Marignane

2000 m² de broussailles détruits par un feu
10H29 : Sarrians

Arrivées, départs, ... : tous les mouvements du mercato
10H22 : Marseille

Animations dans les piscines : pré-inscriptions dès mercredi
10H05 : Marseille

Eurocopter : l'affaire de harcèlement sera jugée aujourd'hui
09H34 : Marignane

A8 : accident mortel et circulation perturbée
08H43 : Var

Les autres infos

Et aussi

Académie d'Abx-marseille : la baisse d'effectif se poursuit de partout

Luberon : "Maintenant, on a moins peur d'aller se promener"

Ramadan : un mois nourri de spiritualité pour les musulmans de Marseille

Marseille : sécurité et prévention ont payé sur les plages cet été

Alpes-de-Haute-Provence : la reine Marjo sacrée Miss

Carpentras : mort mystérieuse en bordure de la voie ferrée



Les + lus

Depuis 5 jours

Accident de bus : Djamel et un jeune Arlésien sortent du coma

Une dernière recrue avant la fin du mercato ?

Diouf apporte ses précisions sur une éventuelle recrue

Un des supporters blessés va rentrer chez lui

Depuis 1 mois

Anigo : "Nous nous occuperons de chacun d'entre eux..."

Givet : "On dit n'importe quoi"

Fratani livre sa version de l'affaire VA-OM

Morières : il laisse son petit-fils dans la voiture et en plein soleil

Les + commentés

Depuis 5 jours

Une dernière recrue avant la fin du mercato ?

326 contributions

Diouf apporte ses précisions sur une éventuelle recrue

307 contributions

OM-Bergen : Ziani et Grandin titulaires ?

146 contributions

Fin de vacances au cap Nègre pour Sarkozy

131 contributions

Depuis 1 mois

Le meurtre du caïd sème le trouble